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耗资数百万元兴建，一年却难得几回见

合肥逍遥津公园水幕电影因何长期不开？

2021年6月，改造后的合肥逍遥津公园公布了“逍遥八景”。作为亮点之一，位于公园湖面上的水幕电影获

得了许多市民的关注和青睐。

日前，有合肥市民向本报反映称，近一年来，逍遥津公园中的水幕电影开机次数屈指可数。在采访过程中，

合肥逍遥津公园方面表示，市民反映的情况属实，水幕电影确实许久未开；此前因降水量少，湖面水位不够高，设

备无法使用；近期又发现不少喷水口出现问题，正联系施工单位进行维修。 本报记者 文/图

位于逍遥津公园湖面上的水幕电影设备

在2021年 6月“庐阳发布”微信公众号推

送的一篇名为《逍遥津公园“逍遥八景”发布!

特色鲜明尽显文化韵味》的文章中提到：“为了

增强市民和游客夜间游览乐趣，湖面新建了40

米宽幅的水幕电影。游客白天在逍遥阁登高

远眺，逍遥湖内泛舟观景，晚间还可以在此品

茶看戏，观看水幕电影，共度逍遥时光。”

作为逍遥津公园改造项目的亮点之一，水

幕电影彼时受到了许多市民的关注。在微博、

b站等网络平台上，都能看到拍摄者上传的有

关逍遥津公园水幕电影的视频作品。

然而就在近日，有合肥市民向记者表示，

如今逍遥津公园内的水幕电影的开机次数和

频率大大降低。“今年到现在大概也就开过一

次。”市民李先生向记者说道，“而且过去一年

都没怎么开过，不知道什么时候能再看到。”

7月11日，记者来到了合肥逍遥津公园。

在公园内逍遥湖北侧的湖面上，记者看到，在

此安装的水幕电影设备被一圈蓝色的围栏围

住，围栏内共有数十个喷水口，一旁的小船上

则有几位工作人员正在清理湖面上的水草。

“水幕电影一般只有天黑了才能看，所以

除了电影外，之前在白天这里还会被当作音乐

喷泉使用。”在岸边的一名工作人员向记者说

道，“水幕电影设备这两个月只开了一次，而且

最近一年几乎都没怎么开过。”

与水幕电影相邻的是逍遥津公园内的最

高建筑“逍遥阁”，此处多名保洁、安保工作人

员也向记者表示，在过去的一年中水幕电影开

机的次数寥寥无几。

逍遥津公园水幕电影运行情况究竟如

何？对此，合肥市逍遥津公园管理处方面向记

者坦言，市民反映的情况确有其事，最近一年

多水幕电影确实没怎么开过，但也有原因。

“去年一整年实际上都没怎么开过，是因

为湖面的水位不够高。”合肥市逍遥津公园管

理处经营科一名工作人员向记者说道，“水幕

电影的用水直接取自湖水，如果降雨量少，湖

面水位不够高，那么设备下方的水泵无法产生

足够的压力，喷出来的水柱也就不够高。”

此外，该名工作人员表示，近期一次降雨

后，园方曾对水幕电影设备进行了调试。“当时

水位高度满足了，但是调试后发现不少喷水口

出现了问题，现在正在联系当初的施工单位对

接维修事宜，水幕电影还得过段时间才能与市

民重新见面。”该名工作人员向记者说道。

水幕电影设计方称
考虑过水位高低影响

“在设计的时候考虑过湖面水位的影响，但项

目采购方其实没有在设备运行方面做出要求。”7月

13日，逍遥津公园水幕电影项目的执行单位——安

徽普罗斯科技有限公司设计部门负责人向记者表

示，不论是音乐喷泉还是水幕电影，湖面水位都要

保持在1.5米以上才能正常运行。

该名负责人表示，项目执行前曾到实地进行考

察，此前公园湖面的水位一直都较为稳定。“没想到去

年至今降水少，导致湖面水位低。”该名负责人说道。

另有该公司工作人员告诉记者，解决水位低的问题，

比较有效的方法是引水灌入湖内，提高整个湖面的水

位，但如果长期采取此方法会产生较高的成本。

记者查询安徽合肥公共资源交易中心网站了

解到，《逍遥津公园湖面水幕电影设计采购安装项

目公开招标公告》于2021年 6月5日发布，其中要

求“合同签订后，15 天内完成招标项目的正式运

行”。记者在查阅“逍遥津公园湖面水幕电影设计

采购安装”项目招标文件后发现，文件中并没有涉

及设备运行方面的内容。

项目招投标曾被投诉
但最终未受理

根据2021年6月25日发布的《逍遥津公园湖面

水幕电影设计采购安装项目中标（成交）公告》，安

徽普罗斯科技有限公司为项目中标单位，成交金额

约578.77万元。但当年7月7日发布的《逍遥津公

园湖面水幕电影设计采购安装评审结果变更公告》

中显示，原中标人安徽普罗斯科技有限公司放弃中

标资格，接采购人通知项目终止采购。

安徽普罗斯科技有限公司放弃中标资格，但逍

遥津公园水幕电影项目却是由其完成，其中有何原

因？该公司上述负责人向记者透露，整个项目执行

过程类似先“上车”后“补票”。“当时是这个项目已

经做完了，然后进行的招投标流程。”该名负责人向

记者说道。

根据《逍遥津公园湖面水幕电影设计采购安装

评审结果变更公告》上留存的联系方式，记者联系了

该项目采购方——合肥市庐阳区园林绿化管理中

心，但对方未对该项目招投标相关事宜做出回应。

此外，记者在合肥市政府信息公开平台上发

现，曾有企业对逍遥津公园湖面水幕电影设计采购

安装项目进行投诉，称该项目违背了招投标的公正

性，并对项目评标得分有疑问。

2021年7月30日，合肥市庐阳区财政局在《逍

遥津公园湖面水幕电影设计采购安装项目投诉处

理结果公告》中表示，投诉人投诉书内容未按《政府

采购质疑和投诉办法》提供，且未按照《逍遥津公园

湖面水幕电影设计采购安装项目的投诉补充通知

书》在规定时间内补正、提交资料，不符合《政府采

购质疑和投诉办法》，依据该《办法》中有关规定，不

予受理本次投诉。

市民反映：近一年，水幕电影几乎未开机

园方表示：水幕电影不使用，事出有因


